



Congreso Nacional

Honorble Cámara de Diputados

Propósito: “Contribuir a la convivencia armónica y el desarrollo sostenible del país”

Misión: “Legislar y controlar acorde a la representación departamental y capital, para la consolidación del estado social de derecho”

Asunción, 06 de agosto de 2024.

Su Excelencia
Dr. Raúl Luis Latorre Martínez, Presidente
Honorble Cámara de Diputados

De mi mayor consideración:

HONORABLE CAMARA DE DIPUTADOS		
DIRECCION DE MESA DE ENTRADA		
FECHA DE RECEPCION		
DIA	MES	AÑO
07	Agosto	2024
HORA: 18:40		
Marycarmen Tejera		
RESPONSABLE		

Tengo a bien dirigirme a Vuestra Excelencia, a los efectos de presentar informe referente a la Misión Parlamentaria realizada a Campo Grande, Estado de Mato Grosso del Sur, República Federativa del Brasil, en fecha 29 de julio del año en curso. Habiendo recibido la invitación por parte de la Sra. Joaquina Azuaga Ramírez, Intendenta Municipal del Distrito de San Lázaro, para participar de la Reunión referente al Proyecto de Construcción del Puente Internacional sobre el Río Apa, integrando una Comitiva Oficial, encabezada por la misma, siendo este proyecto de gran relevancia para nuestro Departamento de Concepción.

De la importante reunión, participaron autoridades del Brasil, como ser: el Gobernador de Mato Grosso Do Sul, Don Eduardo Riedel, y el alcalde de Porto Murtinho, Nelson Cintra, así como representantes de los ministerios de Obras Públicas y de Relaciones Exteriores, diputados, y concejales de las regiones de San Lázaro-Vallemí y Concepción, y miembros de organizaciones comerciales. Se acordó continuar el proceso para la construcción de un puente internacional sobre el Río Apa, para unir San Lázaro-Vallemí, en el Paraguay, y Porto Murtinho, en el Brasil, incluyendo la infraestructura complementaria necesaria y sus respectivos accesos, así como el establecimiento de los respectivos puestos de frontera; dicho compromiso se realizó en el marco de un Acuerdo celebrado entre Paraguay y Brasil, que fuera sancionado y promulgado mediante Ley N° 6342, que aprueba dicho acuerdo.

El avance en la finalización de la Ruta Bioceánica, que conectará Brasil con Paraguay, reduciendo la distancia para las conexiones comerciales entre ambos países, y también con Argentina y



Propósito: "Contribuir a la convivencia armónica y el desarrollo sostenible del país"

Misión: "Legislar y controlar acorde a la representación departamental y capital, para la consolidación del estado social de derecho"

Chile, a través del Océano Pacífico, también despierta el interés de otras ciudades y regiones, que pueden integrarse al corredor.

El gobernador Eduardo Riedel, recordó que el Estado tiene numerosos vínculos con Paraguay, no sólo por la frontera, sino por una relación histórica. "La infraestructura viene a consolidar esto. En 2025 el puente debería estar listo y en 2026 el acceso, que es un proyecto aún mayor", afirmó Riedel.

El grupo solicitó que la conexión con Brasil se realice a través de un puente sobre el río Apa, que recorre aproximadamente 500 kilómetros desde la frontera con Paraguay. "Vallemí tiene 27 industrias. La conexión con Brasil es importante para el desarrollo económico, industrial, turístico, cultural y también educativo y deportivo. Tenemos mucha gente que vive en Brasil, que es de Paraguay y muchos brasileños que trabajan en el distrito. Hoy el transporte se realiza por barco", afirmó la Intendenta de Vallemí, Joaquina Azuaga Ramírez, sobre la importancia de conectar la región.

Mientras tanto, del lado brasileño ya está en marcha el proyecto de pavimentación de la autopista MS-195, que contribuirá a la conexión entre la región de Ingazeiro y Porto Murtinho.

El tramo en estudio comprende 60 kilómetros, que van desde el río Apa hasta su confluencia con la BR-267, que conecta Porto Murtinho con San Lázaro, Departamento de Concepción, en Paraguay. La carretera local es una de las principales vías de transporte para la producción agrícola de la región y el tráfico deberá intensificarse debido a la Ruta Bioceánica, próxima a su finalización.

Para el alcalde de Murtinho, Nelson Cintra, el momento de finalizar las obras está muy cerca. Recuerda que el gobierno paraguayo ya liberó el recurso y el gobierno brasileño brindará el acceso, que es asfalto. "Ahora depende de los gobiernos de ambos países la conclusión. Esta comitiva vino a pedir que el puente sobre el río Apa, sea incluido en la Ruta. Así, Vallemí puede vincularse a Porto Murtinho", explicó el alcalde.



Congreso Nacional

Honorável Cámara de Diputados

Propósito: “Contribuir a la convivencia armónica y el desarrollo sostenible del país”

Misión: “Legislar y controlar acorde a la representación departamental y capital, para la consolidación del estado social de derecho”

El puente de la Ruta Bioceánica, que conecta el municipio de Porto Murtinho con Carmelo Peralta, en Paraguay, tenía el 52% de las obras terminadas y su finalización estaba prevista para noviembre de 2025, hasta el último balance publicado el 5 de julio.

El Consorcio Pybra -responsable de la construcción del puente- destacó que en la obra participan más de 150 trabajadores directos y 450 indirectos. Las obras del acceso que conecta la BR-267 con el puente internacional, con una inversión de aproximadamente R\$ 472 millones, ya fueron licitadas y se espera que comiencen en agosto.

Hago propicia la ocasión para saludarlo con las expresiones de mi más alto respeto.


Emilio Pavón
Diputado Nacional



